
"LA REFORMA A LA SALUD NO PUEDE ESPERAR" 

Expresó el Presidente Lagos luego de visitar a la familia Salgado Estrada, cuya hija 

Catherine, de cuatro meses, fue operada en septiembre de una cardiopatía congénita a 

través del programa piloto del Plan Auge. 

Agregó luego que no sería conveniente que el Colegio Médico efectuara una huelga en 

rechazó a esta iniciativa, ya que "sería muy injusto para todos aquellos hombres y 

mujeres que ese día tienen que operarse". 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, manifestó esta mañana que espera que 

"no exista una huelga de los médicos, porque sería muy injusto para todos aquellos 

hombres y mujeres que ese día tienen que operarse". El Mandatario hizo estas 

declaraciones luego de visitar a la familia Salgado Estrada, en la comuna de Peñalolén, 

cuya hija, Catherine, de cuatro meses, fue operada de una malformación congénita 

gracias al programa piloto del Plan Auge.  

 

En la ocasión, reiteró que "la reforma a la salud no puede esperar, porque las Catherine 

no pueden esperar", y añadió que esa es la razón por la cual ha sido tan enfático en 

querer respetar el compromiso asumido por los presidente de las comisiones de Salud y 

hacienda de la Cámara de Diputados de despachar el proyecto de reforma antes de 

diciembre de este año. "Espero que el compromiso que hemos adquirido en la Cámara 

de Diputados, de que el proyecto de la reforma de la salud se va a despachar en este 

semestre, antes de diciembre, para que el año próximo pase al Senado y en el Senado 

también se despache en los primeros seis meses (del 2004), y tengamos una ley", 

sostuvo el Jefe de Estado.  

 

El Mandatario hizo estas declaraciones luego de reunirse con John Salgado y Gloria 

Estrada, padres de Catherine. "Catherine y sus papás tienen poca voz en Chile, son 

gente honrada, trabajadora, modesta", subrayó el Jefe de Estado, añadiendo que "mi 

obligación es tener un sistema de salud para los que viven aquí en este sector (de 

Peñalolén), porque la salud de cada uno de ustedes es un derecho, y si no tienen plata, 

no se les atiende".  

 

Sobre esto último recordó que en el mes de agosto, al poner en marcha el Plan Auge 

Piloto, señaló que las cardiopatías congénitas iban a ser tratadas oportunamente, y "aquí 

están las cardiopatías congénitas y se han tratado, se ha cumplido lo que hemos dicho", 

aseguró el Presidente Lagos. 

 

Sobre las movilizaciones programadas por el Colegio Médico, el Mandatario dijo 

entender a esa entidad, quien debe defender los intereses del gremio, pero, recalcó, "la 

obligación de uno como Presidente es preocuparse de los 15 millones de chilenos, 

especialmente de aquellos que tienen poca voz". Al respecto, planteó la necesidad de 

seguir conversando "en la Comisión de Salud, donde tienen que aprobarse las 

disposiciones del Parlamento", y rechazó enérgicamente el que "cada vez que 

mandamos un proyecto de ley haya una huelga".  

 

En cuanto a las 56 enfermedades que serán cubiertas por el Plan Auge, el Presidente 

Lagos aseguró que "no es cierto que las otras enfermedades que no están comprendidas 

se van a dejar de atender. Se van a atender igual que hoy. La diferencia es que vamos a 

partir con estas 56, y todo chileno, toda chilena va a saber en qué plazo lo van a 

atender".  

 



Finalmente el Primer Mandatario puntualizó "quiero decirles aquí con mucha sinceridad 

y con mucha fuerza interior, que vamos a salir adelante en esto, como hemos salido 

adelante en muchas otras cosas; y vamos a salir ahora, porque no hay tiempo que 

perder, porque hay muchas más Catherine que están esperando que hagamos las cosas 

bien", sentenció. 


